

La Voz de Menorca

mero suelto .5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.703.

Suscripción

En la isla al mes.
Resto de España.
Extranjero.

Ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

MAHON, VIERNES 6 DICIEMBRE 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 610.

LA MARSELLERA Y LA MARCHA REAL

En Madrid, con ocasión de innumerables banquetes consagrados a celebrar el triunfo de los aliados, se ha tocado, con los himnos de los aliados, nuestra Marcha Real, cosa de iglesia y mayestática, música exótica, es de origen alemán, tocada al paso del viático, de los reyes o de los capitanes generales, obispos y hasta de los gobernadores.

En algunos de esos banquetes se toleró por cortesía o por asistir extranjeros la tocata; en otros se silbó.

En el Palacio Hotel se silbó, entre otras veces, una, con la circunstancia de asistir un ilustre político dinástico, que protestó.

Como ese político es aragonés, los que silbaron pidieron que se tocara la jota, lo que lograron.

«Así le demostramos a usted—le dijeron—que le queremos y, además, manifestamos que la jota aragonesa es más himno nacional que la Marcha Real.»

Por si le faltaba algo a la tal marcha, tiene en su contra el ser patrocinada por la antijurídica, antimilitar y antipatriótica ley de Jurisdicciones.

Sobre la Marsellesa y la Marcha Real escribe en *La Publicidad* el insigne Unamuno un bello artículo que reproducimos.

Dice así:

«En estos últimos tiempos hemos oído a algunos de esos españoles que se llaman a sí mismos hispanófilos o españolistas—con lo que tratan de encubrirse—, quejarse de que en ciertas reuniones de otros españoles, tan españoles, por lo menos como ellos, se tocara la Marsellesa y no la Marcha Real, o al intentar tocar ésta surgieran protestas.

Esos españoles olvidan que la Marcha Real no es himno nacional. No es un himno, sino una marcha, y no es nacional, sino real o regia. No es un himno, porque carece de letra, y careciendo de letra no pueden cantarla ni las muchedumbres ni los individuos. Cabe, a lo sumo, tararear a o silbarla.

Y en cuanto a ponerla letra, parecemos ya tarde para ello. No es un himno que pueda ser cantado; es una marcha a cuyos compases marchan las tropas a paso procesional. Porque la Marcha Real española lo que marca es paso de procesión o de rigodón. A nadie se le ha ocurrido tocarla, que sepamos, para enardecer a unas tropas, ni aun a las tropas, del rey al entrar en combates. No sabemos que en nuestras contiendas civiles embriagara a los soldados con los compases de la Marcha Real. Esta so-

nata solemne no la hemos oído más que en procesiones y en festivales oficiales.

No es tampoco la Marcha Real española nacional. El pueblo no se emociona al oírla. Y es que en España no hay un himno nacional. Y tan no le hay que se ha pensado en forjarlo. Se quiso hacer himno nacional de la Marcha de Cádiz. Y hasta se inventó un himno a la bandera.

El que en España no haya habido un verdadero himno nacional, un himno verdaderamente nacional, ¿no dependerá, acaso, de que hasta hoy no hemos tenido verdadera nación española, nación verdaderamente española? Esto, lo que llamamos España, ha sido reino, excepto un breve espacio de tiempo, que no llegó a un año, en que fué República, pero nación... ¿Ha sido nación alguna vez?

En Cataluña tienen «El Segadors», con su letra, con su «bon cop de falç», y en Vizcaya el «Guernicaco arbola», con su «eman to zabalzazu mundu an frutua», esto es: «da y extiende tu fruto por el mundo», y aún así, muchos nacionalistas vizcaínos y algunos catalanes rechazan hoy, como significativo de sus respectivos países—aunque por diversos motivos—, uno y otro himno. Pero España no tiene himno nacional alguno. El de Riego no ha logrado llegar a serlo, y no creemos que sea por su falta de valor artístico.

La Marsellesa, en cambio, es para los franceses un himno nacional, pero es mucho más que un himno nacional francés, es un himno universal revolucionario, es el himno de las democracias y de los pueblos. Lo han cantado en estos días muchedumbres alemanas revolucionadas.

La Marsellesa fué un himno que surgió en la gran Revolución francesa, a sus acordes llevaron los revolucionarios franceses su revolución a todas partes. Sólo por abuso y engaño pudo hacerlo suyo el napoleonismo. Cuando Napoleón el Chico, Napoleón III, el de Sedán, impuso a los romanos por la fuerza el poder temporal del Papa, o cuando trató de imponer a los mejicanos el imperio de un Habsburgo, de Maximiliano, no pudo guiar a sus soldados, soldados de Napoleón el Chico, no de Francia, a los acordes de la Marsellesa. Y en cambio, la actual República francesa, la del pueblo, la democrática, la purificada por el «affaire» Dreyfuss, ha combatido por la justicia y la libertad de los pueblos todos a los acordes de La Marsellesa.

Cabe, pues, muy bien que se sienta conmovido; y se descubra al oír La Marsellesa un español, a quien podría regateársele, en cierto estrecho sentido, el calificativo de francófilo. Los re-

publicanos romanos de 1848, los que oyeron las estrofas encendidas de Godofredo Mameli, mártir de la patria, muerto en Roma luchando contra las tropas napoleónicas, imperialistas, y leyeron las ardorosas arengas del máximo Mazzini, pudieron cantar La Marsellesa, «contre nous de la tyrannie l' etandard sanglant est levé—frente a los soldados de Napoleón el Chico y pudieron cantarla los mejicanos, los que guiaba aquel gran patriota que fué el indio Benito Juárez, frente a las tropas de Bazaine. Pero la francofilia de hoy, de este año de gracia de 1918, no puede ni debe ser más que la francofilia de La Marsellesa. A los acordes de este himno universal revolucionario, aunque con letra francesa, se canta la liberación de los pueblos todos oprimidos.

Yo no se si hay catalán alguno que sienta que La Marsellesa sea himno más adecuado que «Els Segadors» para encarnar las ansias de Cataluña. Aunque sí, hay uno, pues estoy seguro que así siente y piensa por lo menos, Gabriel Alomár, este catalán de Mallorca. Pero se que hay vizcaínos que se conmueven más al oír La Marsellesa que no el «Guernicaco arbola». Y en cuanto a los españoles todos, seamos catalanes, vizcaínos o lo que se quiera, la Marcha Real nos deja fríos. Es una marcha procesional, de rigodón. Siquiera la jota, aunque tampoco tiene letra, se baila con baile popular. Y «jota» significa baile. (El latín «saltare», bailar, dió «sotar» y «jotar», de donde «jota».)

No. España no tiene himno nacional; sin duda porque no ha empezado a ser nación, dejando de ser reino. Y La Marsellesa encarna mejor que la Marcha Real las ansias de los españoles que aspiramos a tener verdadera nacionalidad.

MIGUEL DE UNAMUNO.

Ayuntamiento de Mahón

Centralización en el Mercado del Carmen de la venta de carnes frescas vacunas, lanares y cabritas.

En cumplimiento a lo acordado por el Ayuntamiento en sesión de 3 del actual, desde el día 1.º de Enero del próximo año de 1919, podrá sólo venderse en las casetas carnicerías que el Municipio posee en el Mercado del Carmen, las carnes frescas vacunas, lanares y cabritas; quedando terminantemente prohibido hacerlo en las casetas de la Plaza de la Pescadería, tanto de propiedad municipal o particular y en ningún otro punto de la ciudad.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Mahón a 5 de Diciembre de 1918.—El Alcalde-Presidente, Pedro Pon Siles.

JAIME GOMILA

MÉDICO

Despacho de 2 a 4 tarde.

Calle San José, 10.

Recadero de Mahón a Barcelona

El antiguo camarero de los vapores correos tiene el gusto de participar al público que ha establecido un servicio de Recadero en los viajes directos que efectúa el vapor entre esta Ciudad y Barcelona y viceversa.

Se admiten encargos diariamente, en esta ciudad, Rampa de la Abundancia, número 26 y en el Café Nuevo Centro; y en Barcelona Calle de Santa Mónica número 2.

ATENEOS CIENTIFICO, Literario y Artístico de Mahón

Sección de Literatura y Música CRUPO FILARMÓNICO

El segundo concierto de la tercera serie tendrá lugar el viernes 6 de Diciembre de 1918, con arreglo al siguiente

PROGRAMA

PRIMERA PARTE

I **Beethoven**.—Trio en re mayor, op. 70 número 1, (1.ª vez).

a) Allegro vivace e con brio.

b) Largo assai ed espressivo.

c) Finale. Presto.

(Piano, violín y violoncello)

SEGUNDA PARTE

II **Mozart**.—Cuarteto en re mayor, número 21, (1.ª vez).

a) Allegretto.

b) Andante.

c) Menuetto. Allegretto.

d) Finale Allegro.

(Dos violines, viola y violoncello)

TERCERA PARTE

III **Mendelssohn**.—Romanza sin palabras, op. 53. Allegro non troppo.

(Piano, violín y violoncello)

IV **Tschaikowsky**.—Andante con trillo del Cuarteto, op. 11.

(Dos violines, viola y violoncello)

V **Wagner**.—«Crepúsculo de los Dioses». Marcha fúnebre.

(Piano y cuarteto)

Piano don Domenico Bellísimo.

Violín 1.º » Pedro Seguí.

Violín 2.º » Francisco Seguí.

Viola » Francisco Arguimbau.

Violoncello » Antonio Soler.

Advertencias.—Se suplica el mayor silencio, así como que no se entre ni salga del salón durante la ejecución de las obras.

Se empezará a la hora anunciada.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El buen deseo y la esmerada labor de los artistas que anoche interpretaron las obras anunciadas en el programa eran merecedores de más numerosa entrada pues la concurrencia no pasó de regular.

Es de esperar que el domingo sea más numerosa.

SALÓN VICTORIA.—Para el vermouth de gran moda de mañana se anuncia una cinta lírica y al mismo tiempo que artística, poética y fantástica.

Tal es el film «Rapsodia satánica» interpretación ideal de Lyda Borrell con partitura ex-profeso del eximio maestro Mascagni, autor de «Cavallería Rusficana».

El celebrado sexteto tendrá mañana ocasión de lucirse.

CINE ESPAÑA.—Concurrido se vió ayer tarde el vermouth extra, segundo de la serie que con tan buenos auspicios empezó.

Muy hermosa y muy interesante la película «Un drama de V. Sardou».

Abunda en capítulos y escenas de intensa emoción en las que actúa como inspirada actriz Mercedes Brignone, alicmada artista italiana.

En los programas de mañana y pasado figura el precioso cine drama nombrado.

CASA DEL PUEBLO

Esta sociedad ha adquirido el billete número 39086 de la Lotería de Navidad que se expende a los señores socios en participaciones de una peseta.

Cada socio tiene derecho a una participación hasta el día 7 de Diciembre a las diez de la noche y las participaciones sobrantes se repartirán el domingo día 8 a las tres de la tarde entre los socios allí presentes que lo soliciten.

En la Casa del Pueblo y en la Tipografía Mahonesa se expenden a 30 céntimos participaciones de 25 céntimos del billete número 2.053 del referido sorteo, destinándose el beneficio de la venta a una obra de caridad. El número 2.053 corresponde a la mayoría de votos que obtuvo el Diputado señor Llansó en la última elección.

Estas participaciones se expenderán hasta el día 10 de Diciembre.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

La cuestión del cable

Leemos en la prensa que en uno de los últimos consejos de ministros que celebró el gobierno dimitido se acordó cese la suspensión de los trabajos de reparación y tendido de cables ya que cesaron las circunstancias internacionales que obligaron a ella en 1915.

Convendría plantear de nuevo las cuestiones del cable y de los itinerarios marítimos de Menorca ante el nuevo gobierno.

Creemos que para resolverlas en justicia es suficiente que los señores Ministro de la Gobernación y Director General de Correos y Telégrafos sientan la dignidad del cargo y estén enterados de cuanto al mismo concierne como es su deber.

Si esos altos funcionarios no desempeñan dignamente su cometido y no están al tanto de los asuntos que les incumben no se resolverán, como hasta hoy no se han resuelto, los asuntos del cable y de las comunicaciones marítimas de Menorca.

Es conveniente pues que las corporaciones oficiales y particulares, así como las fuerzas vivas todas reanuden ante el gobierno en frente la campaña indicada.

Con el vapor del martes llegó la tan esperada SEGUNDA REMESA de abrigos lana caballero 29 pesetas en EL BAZAR.—Hannover 11.

Subsistencias

Anoche se reunió la Comisión obrera de Subsistencias y después de tratar con gran interés el asunto de las carnicerías reguladoras, sobre el que se deliberó extensamente se acordó oponerse con toda energía y reclamar para ello el concurso del pueblo, al cierre de dichos establecimientos.

Por de pronto y con este objeto se dirigirá y entregará solemnemente un expresivo escrito al Ayuntamiento.

Mañana se someterá el tema a la Junta Obrera de Subsistencias en pleno y el acuerdo será ya definitivo.

Movimiento de ganado

y mercancías

Ayer fueron desembarcados del vapor «Mahón» cuatro reses vacunas que trajo de Alcudia para el abasto de este mercado.

Del expresado buque embarcó en la

Teléfono n.º 15

Cine España

Salón de Moda

Local ventilado e higiénico, convenientemente desinfectado

Sábado 7 Diciembre 1918.—Gran moda, a las nueve

PROGRAMA SELECTO, VARIADO, SENSACIONAL

Arte — Belleza — Elegancia — Finura — Interés

PRECIOSO FILM

UN DRAMA DE VICTORIANO SARDOU

Genial interpretación de la eminente actriz italiana Mercedes Brignone. Se proyectará además un regocijante film de la serie «Charlot», titulado «NEGOCIOS DE MABEL Y CHARLOT».

Completarán tan atrayente programa magníficas proyecciones de información e instructivas.

Secciones el domingo a las cinco y a las ocho y cuarto.

La próxima semana: Grandes exhibiciones.

PRONCIÓN: Próximamente, las selectas exclusivas: LORENA por la simpática artista Grandais, EL POBRE VALBUENA, LOS TRABAJADORES DEL

MAHON (dos jornadas) y otras.



Sábado 7 Diciembre. A las cinco y media y a las nueve

VERMOUTH DE GRAN MODA

Estreno de la artística película de la casa CINES titulada

RAPSODIA SATANICA

Sobrerbia interpretación de la genial Lida Borelli.

Música exprofeso para esta cinta del maestro MASCAGNI.

SEXTETO

ARTE :: BELLEZA :: LUJO

Domingo a las 5 y media y 8 y media y lunes a las 9 el mismo programa. Muy pronto: GRANDES EXCLUSIVAS. Domingo noche: GRANDIOSO BAILE.

bahía de Alcudia el lunes último ciento ochenta y siete cerdos cebados con destino al puerto de Barcelona.

Ayer realizó las operaciones de descarga y carga perfectamente, debido a que llegó el buque temprano y pudieron aprovecharse las horas hábiles para dicha faena.

El «Mahón» embarcó para la ciudad condal treinta y cinco toneladas de carga variá, figurando veinte de maquinaria, un automóvil y un caballo.

TINTAS «WIGTY»

Han sido adoptadas por los Centros Oficiales de España y por la mayoría de oficinas de comercio.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Lotería nacional

En el sorteo celebrado en Madrid el día dos del corriente, han obtenido premio de 300 pesetas los billetes números 4 055, 5.560 y 15.889 despachados en la Administración de Loterías número 1 de la calle Nueva a cargo de don Francisco Pons

En el mismo sorteo obtuvieron premios de igual cuantía los billetes números 55.604 y 25.610 de los que despachó las tres series la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad (Estanco Arravaleta).

Goma líquida «WIGTY»

Elaborada con materias superiores y a base de arábica pura.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Movimiento de pasajeros

En la relación de pasajeros despachados en Barcelona para esta, figuraban ayer cuarenta y seis, cuando solo fueron veintisiete; los diez y nueve restantes desembarcaron en Alcudia para seguir viaje a Ciudadela siendo una compañía de artistas que van contratados en un teatro de aquella ciudad.

Anoche marcharon en el vapor correo «Mahón» setenta y ocho pasajeros, entre ellos el armador don Juan Arguimbau, el industrial don Juan Bagur Aloy, los comerciantes don Jaime Barber, don Francisco Marqués, don Lorenzo Pons y don Fernando Vives y señora.

Desearnos hayan tenido feliz viaje.

Los crímenes de la guerra

Hablando de las responsabilidades del conflicto europeo, ha dicho Lloyd George que alguien debe ser el responsable de esta guerra que ha costado la vida a millones de jóvenes de Europa, diciendo que ya que en todo el mundo existe una justicia para el desgraciado criminal, no debe faltar la justicia para los reyes poderosos. Ha habido en esta guerra verdaderos delitos. Uno es el crimen cometido contra la Humanidad, por el propio hecho de desencadenamiento de la guerra, otro delito es el atentado contra el derecho internacional. Otro delito

es la devastación de territorios. Otro delito es la guerra submarina, por cuanto ha ocasionado la muerte a millares de marineros inocentes, lo cual no fue jamás permitido ni sancionado en ninguna guerra entre naciones.

Esto ha sido una pura piratería y los piratas deben ser castigados.

Lloyd George ha añadido: —Debemos obrar de manera que los que en el porvenir se sientan tentados a seguir el ejemplo de los gobernantes que hundieron el mundo en la guerra, sepan que les espera al final un buen castigo.

Cambios naturales

En Metz, el alto comisario señor Mirman ha decretado que en los municipios las calles y plazas recobren los nombres que tenían antes de 1870. Al creer conveniente el cambio de los rótulos callejeros no ha pesado para nada la consideración de que ello dará trabajo a los encargados de registros.

Actitud de Cataluña

Copiamos de El Diluvio: «Los catalanes nos hemos decidido por la solución autonómica, como la más ventajosa para los intereses públicos, no sólo de Cataluña, sino de toda España. Pedimos que desde luego se implante la autonomía en Cataluña, porque la consideramos plenamente preparada para ese régimen; si otras regiones se consideran también capacitadas para el goce de la autonomía y la reclaman, los catalanes nos pondremos resueltamente a su favor.

Cataluña no pide un régimen de privilegio, sino de absoluta igualdad para todas las partes integrantes de España. Se nos acusa de que vamos a quebrantar la unión española. Ciertamente. Pero la unión contra la que los catalanes pugnamos es la artificial creada por un régimen centralista que, tras siglos de dominación, no ha hecho más que empequeñecer territorialmente y deshonrar a España.»

Pasta blanca «WIGTY»

Sustituye ventajosamente a las gomas líquidas. Muy limpia y de efectos rápidos.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

En el Comité Obrero

Esta sociedad celebró anoche en el hermoso salón del Cine España la velada recreativa semanal según costumbre.

Se puso en escena el drama en un acto «Justicia humana» que fue muy bien interpretado por los principales artistas y aficionados de la sección dramática de la nombrada sociedad.

La señorita Ulloa cantó la composición «Sueño de Patria» y fue muy aplaudida.

Fue el tercer número la chistosa pieza «La real gana» en cuyo desempeño cosecharon aplausos por su

buena labor las señoritas Ulloa y Pons y los señores B. Novella, J. Busuil y R. Villalonga que fueron llamados repetidas veces al proscenio.

Por último la señorita Llopis cantó la pieza «Aldea musical» y fue también premiada con el batir de palmas.

El salón teatro presentaba deslumbrante golpe de vista totalmente ocupado, prueba de que se corresponde cumplidamente a los afanes de la Comisión recreativa y de los señores Empresarios del Cine España muy merecedores de tal atención.

Dos señores postularon con buen éxito en beneficio del fondo necesario para sufragar los gastos que ocasionan tan cultas y amenas fiestas sociales. La concurrencia a quien se agasaja hará perfectamente al contribuir al sostenimiento de dicho fondo.

Lacras «COCODRILO»

Para el escritorio, de fantasía y para toda clase de paquete.

Tipografía Mahonesa, calle Nueva

Autonomía, Federación y regionalismo

La Democracia es incompatible con toda clase de privilegios. ¿Cómo ha de aceptar un privilegio para Cataluña, si como puede aceptar sin negarse, sin renegar de sus principios, que se niegue a todas las Regiones españolas lo que se concede a Cataluña?

La fórmula de las autonomías en las Democracias se llama «Federación», no Regionalismo, y tiene por base los «Derechos del hombre y del ciudadano», la autonomía individual, de la que son consecuencia lógica las demás.

En los Estados Unidos, en Suiza, no se habla de naciones ni regiones confederadas, sino de «Estados», en todos los cuales están igualmente garantizados los Derechos del Hombre y del ciudadano, y dicho está que la Constitución es la misma.

Pero los síntomas que se observan en España, ¿son realmente síntomas de desintegración? ¿Se desintegra la Nación española? ¿Se trata de maniobras de la Lliga regionalista?

Esos pujos regionalistas, ¿son síntomas de renovación, de nueva vida, o síntomas de muerte?

Merece estudiarse a fondo el asunto.

Lo que pide la Unión catalanista

La Unión catalanista ha acordado publicar la siguiente nota:

«La Unión catalanista, portavoz de los nacionalistas íntegros, que nunca han transigido con el centralismo, cree y afirma que la única solución del problema catalán dentro del Estado ibérico es que se reconozca a Cataluña su absoluta libertad para poder pactar con el Poder central, lo cual es parte de su propia soberanía, teniendo en cuenta que los catalanes, como ya se ha dicho muchas veces, quieren la lengua catalana con carácter oficial; que sean catalanes los que desempeñen los cargos públicos; unas Cortes catalanas; que los jueces y magistrados sean catalanes; que en los arbitrios de nuestra Administración figuren con entera libertad las contribuciones e impuestos que creamos necesarios; poder contribuir a la formación del Ejército con voluntarios, suprimiendo las quintas, y que las reservas residan en la región forzosamente.»

Noticias cortas

El Rectorado de la Universidad de Barcelona anuncia que ha sido confirmado en la dirección de la Escuela Graduada de Alayor don Ramón Cluet.

HABAS.—Venta en grandes partidas, hasta 50 toneladas.

Dirigirse calle Santa Teresa, número 19.

Noticias marítimas

Del puerto

A la hora de escribir las siguientes líneas regresaban las parejas del bou con abundante cantidad de pescado de distintas especies.

Aneche a las siete emprendió viaje a Barcelona el vapor correo «Mahón» que regresará mañana.

El referido buque no pudo limpiar fondos esta semana por no estar disponible tampoco el dique.

A pesar de ello llegó a las nueve y media de la mañana de ayer con satisfacción del público y el comercio.

Al adelantar tres horas la salida de Barcelona algo se ha ganado, y es de suponer que cuando el buque esté limpio de fondos y pueda consumir el carbón Cardiff, llegará más temprano aun cuando no a una hora fija puesto que depende de la carga y transbordo variables que efectúa en la bahía de Alcudia.

En vista del buen estado sanitario han cesado las desinfecciones que se efectuaban con todo rigor al llegar los vapores correos y ha dejado de ir a bordo el personal de Sanidad.

SERVICIO TELEGRAFICO

LA VOZ DE MENORCA

De la guerra a la paz

Barcelona 5 a las 5 40.

(Retirado de la edición de ayer por falta de espacio)

Durante el armisticio

Extradición.—Banquete

Londres.—El señor Bonar Law ha dicho que las naciones aliadas pedirán la extradición del Ka ser para juzgarle y depurar las responsabilidades que le alcanzan por los atroces crímenes cometidos por los alemanes durante la guerra.

En París se ha obsequiado con un banquete a los médicos españoles y se ha celebrado funerales dedicados al eminente literato Rostand.

En la revuelta Alemania

Amsterdam 4.—Hoy se publicará el documento de abdicación del Kromprintz.

En Alemania han sido libertados doscientos mil rusos que están en la mayor miseria.

El consejo revolucionario de Leipzig ha dado orden para detener al general Hindenburg.

Disculpas de Guillermo

Carnarvon 2.—La Gaceta de Colonia publica una entrevista con el emperador, concedida al parecer para anticipar a las futuras revelaciones sobre los antecedentes de la guerra.

En esta entrevista celebrada con el profesor Wegener, el ex-emperador se esfuerza en demostrar que no es responsable de nada, achacando toda la responsabilidad a Bethmann Hollweg y a Jagovs.

Sus afirmaciones tienden a demostrar que él era un hombre modesto y sin importancia, de modo que en las últimas semanas antes de la guerra no tenía idea alguna de lo que ocurría. Bethmann Hollweg y Jagovs—dice—le hicieron entrar en su yate diciéndole que fuera a Noruega. Obedeció no enterándose de los asuntos internacionales más que por los periódicos noruegos, hasta que cierto día se enteró de que la flota inglesa se había hecho a la mar, lo cual le alarmó, regresando apresuradamente con el tiempo justo para evitar ser cogido.

Es asombroso que un hombre que hasta hace pocos meses afirmaba ser el único amo en Alemania y haber sido designado por el Todopoderoso para conquistar el mundo, se atribuya ahora un papel tan mezquino. Según su propio decir desertó de su

puesto cuando sabía que había llegado el momento más crítico en los asuntos europeos, consintiendo en desterrarse mientras que Bethmann Hollweg y Jagov conspiraban con Derchtol para provocar la guerra.

Alega que no sabe nada acerca del ultimatum a Servia ni de las comunicaciones entre Berlín y Viena, en los días que precipitaron a la guerra.

Sería de suponer que cualquier hombre de algún orgullo hubiera preferido aceptar cualquier responsabilidad en vez de atribuirse una evasiva tan poco valiente en el momento más peligroso para su país. Esto es increíble.

El Presidente Wilson

Washington.—El presidente Wilson ha defendido en el Congreso en discurso anual, en el anuncio su viaje a Europa. Ha sido aclamado por los demócratas.

No se produjo interrupción alguna. Wilson declaró que cuenta con la conclusión formal de la paz por el próximo primavera, y anuncia un nuevo programa naval a desarrollar en tres años.

Ha dicho que los efectivos enviados a Europa suman 1 950 513 hombres.

De viaje

París 5.—El vapor «Orizaba» ha salido para Brest, llevando a bordo quinientos periodistas como fotógrafos, los cuales tomarán vistas cinematográficas. Todos se dirigen a Versalles.

Las bebidas alcohólicas

Nueva York 5.—Hoy ha cesado la producción de bebidas en los Estados Unidos, con arreglo al decreto prohibiendo el alcohol, votado recientemente por el Parlamento.

Proyecto de ley sobre la nobleza

Basilea 5.—El corresponsal berlinés de la Gaceta Nacional de Basilea telegrafía que la Junta de reforma constitucional y Asamblea nacional ha redactado un proyecto de ley anulando los derechos contrarios por la nobleza y comprometiéndose a no reconocer en el porvenir más que los títulos profesionales, como el de doctor, ingeniero, etc.

La situación en Alemania

Londres 5.—El corresponsal especial del Times en Francfort telegrafía pintando el caso actual de las cosas en Alemania. Dice que la burguesía está amargada, dándose cuenta de que fue engañada por los antiguos gobernantes. El corresponsal añade que los Hohenzollern están completamente olvidados.

El deber de los aliados

Londres 5.—El Morning Post escribe:

«Si el pueblo alemán se vuelve actualmente contra su fugitivo soberano, pueden hacer con él lo que gusten; pero si el pueblo alemán se imagina que no está marcado indeleblemente con el estigma de los crímenes, como lo están sus gobernantes, está profundamente engañado. Sus venganzas domésticas, sus querrelas y sus Gobiernos experimentales nada importan a los aliados, cuyo solo deber es el de administrar la justicia y castigar a los criminales.»

ULTIMA HORA

«Nos vemos precisados a cerrar la edición sin poder dar a los lectores la información telegráfica de costumbre por no haberla recibido.»

Precisamente cuando los sucesos políticos y la grave situación de España mantienen estos días vivo el interés del público el cable de la vergüenza no ha querido funcionar para nosotros a pesar de que durante algún tiempo ha permitido hoy la transmisión de noticias.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes entries for Interior serie A, Exterior serie A, and various regional securities.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva